



VORSTELLUNG EINER KONKRETEN ANWENDUNG DER THEORIE ÜBER DIE SYSTEME
ZUR ERRICHTUNG DES TOURISTISCHEN ZENTRUMS "LES KARELLIS" - PIERRE
LAINÉ

Monsieur Lainé wird, nachdem er die These bezüglich des Développement Harmonisé Local (abgestimmte lokale Entwicklung) vorgestellt hat, eine konkrete Anwendung dieser Theorie zur Schaffung eines kleinen touristischen Zentrums mit 3 000 Betten beschreiben. Dieses Zentrum, das "Les Karellis" genannt wird, befindet sich im Gemeindegebiet von Montricher Albanne in den Französischen Alpen, ca. 40 Kilometer vom Frejstunnel entfernt.

Der Versuch "Les Karellis" wurde in Zusammenarbeit mit einer Vereinigung, die eigens von Monsieur Lainé (Vereinigung "Renouveau") geschaffen wurde, und der betreffenden Gemeinde mit Hilfe des Départements von Savoyen und dem französischen Staat durchgeführt.

Die wichtigsten Zielsetzungen waren:

Für die Gemeinde Montricher Albanne:

- a) Schaffung von Arbeitsplätzen, um die Bevölkerung und besonders die Jugend an das Dorf zu binden und Eingliederung der Menschen, die das Dorf aufgrund des Mangels interessanter Arbeit verlassen hatten;
- b) Revitalisierung des höhergelegenen Teiles von Montricher Albanne, Wiedererrichtung von verlorengegangenen Betrieben und Schaffung neuer wirtschaftlicher Strömungen in der Gemeinde in seiner Gesamtheit;
- c) Berücksichtigung, ja sogar Verbesserung der Umweltqualität;
- d) Schaffung von Kontrollmitteln, die über die touristische Zukunft der Gemeinde entscheiden, und dies alles in klarem Kontrast zu den klassischen Formeln, wodurch die Förderung zum Nachteil der Allgemeinheit erfolgt, die von der Führung touristischer Ressourcen ausgeschlossen, und somit aller Macht über ihr Funktionieren beraubt wird.

Für die Vereinigung "Renouveau "

- a) Aufnahme von Familien und Individuen für einen Aufenthalt zu Preisen, die für die meisten zugänglich sind.

b) Erprobung neuer Führungsweisen der touristischen Einrichtungen, wobei besonders die Kostensenkung und eine größere Leistungsfähigkeit der Betriebe gefördert wird;

c) Schaffung tieferer Beziehungen mit der Aufnahmegemeinde und seinen Bewohnern, wobei interessante Kontakte zwischen den Touristen und den Bewohnern der Aufnahmeorte und der Umgebung geknüpft werden sollen;

d) Umsetzung der Prinzipie der abgestimmten Entwicklung, und zwar auf der Basis geeigneter Einrichtungen, die von seiten dieser neuen Art eines touristischen Zentrums geschaffen wurden, um die festgesetzten Ziele zu erreichen und harmonische Bedingungen mit den einzelnen Umfeldern, dem natürlichen, dem wirtschaftlichen, dem sozialen und dem kulturellen, herzustellen. 10 Jahre nach seiner Inbetriebnahme hat das Zentrum "Les Karellis", was sein Funktionieren und die Eingliederung in die alpine Umwelt betrifft, eine äußerst positive Bilanz aufzuweisen. Es wurden mehr als 500 direkte Arbeitsstellen geschaffen und neue wirtschaftliche Strömungen gefördert. Die Gemeinde hat einen großen Aufschwung erlebt.

Die demografische Kurve, die stark gefallen war, steigt derzeit wieder an, und die wirtschaftlichen Ergebnisse des Zentrums sind äußerst zufriedenstellend. Die natürliche Umgebung wurde nicht nur geschützt, sondern sogar verbessert.

Dieser Versuch wird heute mit großem Interesse von den Führungsspezialisten dieser Gegend aufgrund seiner Qualitäten und seines Erfolges verfolgt.

Einige Elemente seiner Strukturen und seiner Organisation wurden eingesetzt, um ein besseres Funktionieren der bereits vorhandenen Zentren zu gewährleisten, und um neue zu schaffen. Somit findet der Wert der Vorschläge und der These einer abgestimmten lokalen Entwicklung eine breite Anerkennung.